

El presidente anuncia que si gana nombrará un primer ministro de la nueva mayoría

Mitterrand vuelve a presentarse a la presidencia como garante de la unidad nacional y la paz social

Mitterrand anunció ayer por televisión que se presentaba a la reelección como garante de la "paz social" y de la "unidad nacional", para evitar las discusiones y divisiones de los franceses. El presidente adelantó que si ganaba nombraría un jefe de Gobierno de la nueva mayoría presidencial y que no habría nuevas nacionalizaciones o privatizaciones.

París. (De nuestro corresponsal.)

— Señor presidente: ¿Es usted candidato?

— Sí.

— ¿Lo ha reflexionado bastante?

— Así lo creo.

Con estas palabras, sin solemnidad alguna pero con un ligero acento de emoción, a través de una entrevista en la cadena pública de televisión "Antenne-2", François Mitterrand levantó ayer el suspense en que ha tenido sumida a la nación durante dieciocho meses, declarándose candidato a un segundo mandato presidencial.

Sereno, sonriente, a veces con tono severo hacia sus adversarios, aunque sin nombrarlos, Mitterrand respondió a dos periodistas que le hicieron preguntas durante veinte minutos. Justificó su candidatura por "los discursos de los unos y los otros" y que provienen de "clanes y bandos" que le hacen temer por "la paz civil" y la "paz social", cuando lo que Francia necesita es estar unida con miras a la gran cita de 1992 y el Mercado Único Común. Mitterrand cree ser el único que puede preservar la paz social y la paz civil en Francia y unir a sus conciudadanos.

Preguntado si, elegido, procedería a disolver las cámaras, Mitterrand respondió: "Nombraré a las 24 horas un primer ministro, que corresponda a la nueva mayoría presidencial, encargado de formar Gobierno". Sólo si la asamblea le impidiera

No piensa nacionalizar lo privatizado por Chirac

Dispensó elogios a Rocard como hombre de futuro

Después de 18 meses, el presidente francés, François Mitterrand, revela una decisión ya intuida por todos

governar, procedería a la disolución de las cámaras, añadió.

A la pregunta de si creía que la democracia estaba amenazada, Mitterrand dijo que "siempre conviene tomar precauciones" y que un concurso excepcional de circunstancias, "que no esperaba, que no deseaba", le han hecho ver que existen "partidos, grupos, facciones, intolerantes". ¿Sus 71 años?... quizá puedan ser un obstáculo, dice, pero recuerda que son cuatro menos de los que tenía De Gaulle cuando en 1965 se presentó a la reelección.

Insistió el periodista en si no creía que debía dejar paso a Michel Rocard y su respuesta fue: "Sería un excelente candidato y hemos hablado apenas hace



cuarenta y ocho horas". La revelación de sus conversaciones con Rocard, permiten pensar que él será el hombre elegido para formar Gobierno.

No quiso revelar François Mitterrand las grandes líneas de su campaña. "Imposible hacerlo en doce minutos o en media hora", pero aludió a la "defensa de las instituciones, a la política internacional, al desarme, a los problemas sociales y de medio ambiente". Mitterrand no piensa nacionalizar lo desnacionalizado por Chirac, pero tampoco quiere que sigan las privatizaciones porque nacionalizar y privatizar restan a los franceses las energías que necesitarán para hacer frente a la cita de 1992.

Quiere ser un presidente con autoridad. Se han terminado los presidentes-monarcas. Hace falta un presidente que sea capaz de mostrar la dirección necesaria.

Preguntado Mitterrand si tenía la certidumbre de resultar elegido, contestó tranquilamente que no, aunque los sondeos lo dejaban presumir así. "Es una prueba que no he deseado para mí", pero que hace falta enfrentar, concluyó. Mitterrand no ha agotado todos los plazos para llegar a su decisión e incluso se ha declarado candidato un día antes de lo que hizo De Gaulle, en 1965, a un mes y un día de la primera vuelta.

PEDRO S. QUEIROLO

Los empresarios destacan el buen momento económico, pero se quejan del coste del crédito

Barcelona / Madrid. — Los empresarios valoran con optimismo la evolución de la economía en los primeros meses del año. Sólo les faltaría, para redondear la situación, que la tendencia a la baja de los tipos de interés se acelerase, dado que en la actualidad se encuentran demasiado altos en relación con los países europeos. En esta opinión coincidieron ayer los directivos de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE) y algunos de los directivos que participaron en un debate organizado por el Círculo de Economía para pasar revista al momento actual.

Según la CEOE, los datos conocidos durante los primeros meses de 1988 sobre el comportamiento de los principales indicadores de la economía española (nivel de actividad, precios, financiación y sector exterior) son satisfactorios. En lo que respecta a la actividad productiva y al comportamiento de la demanda, la patronal afirma que continúa el dinamismo en términos generales, tal y como "indican tanto el consumo de electricidad, con un aumento del 7,3 por ciento en enero, como los de gasolina y gasoil, con crecimientos del 6,9 y 17 por ciento, respectivamente".

Las ventas de automóviles, otro de los principales indicadores que miden el nivel de consumo, han experimentado durante el bimestre enero-febrero un alza del 29 por ciento, mientras el crédito al sector privado se ha mantenido a un ritmo de expansión del 14,7 por ciento en febrero.

El crecimiento de la cantidad de dinero durante los dos primeros meses del año, según la CEOE, se sitúa dentro de la senda establecida y ha de permitir la continuación de la tendencia al descenso de los tipos de interés.

Mejora comercial

El comercio exterior español parece haber mejorado ligeramente su comportamiento durante los dos primeros meses del año,

en comparación con el mismo período del año anterior, reconoce también la CEOE. Se ha registrado una cierta desaceleración de las importaciones (desde 27,4 % en el conjunto de 1987 al 18,9 en los dos primeros meses del año) y una recuperación de las exportaciones, que han pasado desde un crecimiento del 10,5 hasta otro del 13,4 %. "No obstante — lamenta la CEOE —, el déficit sigue aumentando y se mantiene con toda su intensidad el peligro de un mayor deterioro del sector exterior, debido a la apreciación del tipo de cambio real de la peseta, con un 4,8 por ciento de diferencial respecto a la CEE y un 6,5 por ciento en relación con el conjunto de los países desarrollados".

Para luchar contra la inflación y mejorar la competitividad, la patronal española reclama al Gobierno que apruebe "un importante descenso de los derivados del petróleo, que se encuentra más que justificado por la doble caída del precio del crudo en dólares y la depreciación de esta divisa frente a la peseta".

Inquietud catalana

En un debate celebrado ayer en el Círculo de Economía, los empresarios asistentes — con excepción del representante del sector textil — mostraron su optimismo sobre la evolución de la economía española en 1988 y sobre el futuro de los respectivos sectores en que operan sus empresas. Ello no fue obstáculo para que cada ejecutivo resaltara determinados "cuellos de botella" que dificultan la posibilidad de una mayor expansión o quizás de graves dificultades a medio y largo plazo.

También existió cierta coincidencia en que, hasta 1992, las empresas españolas deberán iniciar un proceso de fusiones — similar al registrado en la banca — con objeto de alcanzar una dimensión adecuada para competir con éxito en el gran mercado único europeo.

(Página 53)

La Justicia italiana busca en Barcelona pistas sobre los atentados de la ultraderecha

El juez italiano Felice Cason, encargado de investigar el asesinato del magistrado Vittorio Occorsio y otros atentados de la extrema derecha italiana, tomó declaración ayer en Barcelona a tres ultraderechistas españoles citados por dos presuntos terroristas como colaboradores del fascismo internacional.

Salvatore Francia, de nacionalidad italiana, y un portugués apellidado Carbalho, acusados de colaborar con organizaciones violentas de extrema derecha, han declarado ante las autoridades italianas que terroristas ultraderechistas recibieron apoyo financiero en España. Entre los nombres que citaron se hallan los de Alberto Royuela, un conocido subastador barcelonés; Luis García, ex miembro de la Guardia de Franco, y el jesuita padre Alba.

Los tres prestaron declaración ayer ante el juez Cason y negaron haber colaborado con ningún tipo de organización violenta, aunque reconocieron sus simpatías por "los fascistas italianos que se refugiaban en España huyendo del terror democrático del Estado italiano". Alberto Royuela, que ha forjado una notable fortuna gracias a las subastas judiciales, se ha prestado incluso a viajar a Italia — posiblemente, durante el mes de mayo — para someterse a un careo con quienes le han acusado.

Este ultra español ha reconocido haber dado protección en su casa a Stefano Della Chiaie — uno de los implicados en el atentado en la estación de Bolonia, donde mu-

rieron 84 personas — y a otros fascistas que le pidieron ayuda. Según su versión, esta ayuda se limitó a "ofrecerles un techo y a darles de comer". Sólo en facturas telefónicas, y entre los años 1973 y 1974, Royuela pagó a este grupo casi tres millones de pesetas.

Alberto Royuela fue asistido por los letrados Ignacio Rubio y Carlos Obregón, presidente del Partido Andaluz en Cataluña, grupo al que presta apoyo financiero y con el que concurrirá a las próximas elecciones. También admitió no importarle lo que hubieran hecho sus amigos en Italia, porque — según subrayó — "en España siempre se han comportado perfectamente. Si hubieran cometido el más mínimo acto contra cualquier español, se las hubieran visto conmigo".

Luis García y el padre Alba, los otros dos implicados, rehusaron comentar el contenido de sus declaraciones. El primero tuvo un negocio de exportación e importación y en la actualidad se le considera separado de los grupos organizados de la extrema derecha en España, debido a divergencias personales con sus líderes.

El jesuita Alba, vinculado a los sectores nostálgicos del franquismo, dirige en la actualidad la Unión Seglar de san Antonio María Claret y la Fundación Puilachs, dos organizaciones consideradas como los reductos del catolicismo más conservador de Cataluña.

(Página 27)

Fecsa volverá a cotizar en bolsa el próximo día 5 de abril

El síndico de la Bolsa de Madrid anunció ayer que las acciones de la compañía eléctrica Fecsa volverán a cotizar en las cuatro bolsas españolas a partir del próximo día 5 de abril, una vez que los organismos competentes de las bolsas han aprobado el expediente remitido por la empresa.

Las acciones de Fecsa volverán al mercado al último cambio registrado, que en Barcelona fue del 62,25.

(Página 51)

Washington califica de "truco" la nueva oferta de Noriega y le conmina a exiliarse de inmediato

Washington/Panamá. (De nuestros corresponsales.) — La Administración Reagan rechazó ayer de forma categórica la oferta del general Noriega para dimitir antes de las próximas elecciones, previstas para el año que viene, y ha hecho saber al "hombre fuerte" de Panamá que la única solución aceptable es que se vaya de inmediato al exilio.

El portavoz de la Casa Blanca, Marlin Fitzwater calificó la última oferta del dictador panameño de "truco transparente" para legitimar el "régimen ilegal del presidente Solís Palma" y preservar el control sobre las Fuerzas de Defensa.

Diversos altos funcionarios norteamericanos han hecho saber que EE.UU. está dispuesto a aplicar nuevas medidas de presión contra Panamá — utilizando su influencia sobre Gobiernos aliados e instituciones financieras internacionales — para "estrangular" aún más la economía panameña y forzar la renuncia de Noriega.

La Cruzada Civilista — organización que aglutina a todo el movimiento de resistencia civil en Panamá — ha rechazado también de plano la nueva maniobra de Noriega e insiste en que solamente negocia "el día y la hora en que saldrá el avión del general".

El régimen panameño ha intentado también sembrar la confusión al difundir la idea de que el veterano caudillo conservador Arnulfo Arias — auténtico ganador de las elecciones de 1984, en las cuales se acusó a Noriega de haber organizado un fraude — ha aceptado dialogar con Noriega. Sin embargo, «La Vanguardia» contactó con la esposa de Arias en Miami y ésta negó cualquier contacto de su marido con Noriega.

Eduardo Allarín, líder destacado de la Cruzada Civilista, dirigió un llamamiento "vehemente y desesperado" de ayuda diplomática al presidente del Gobierno español, Felipe González, para que dé respaldo a la lucha pacífica para instaurar la democracia y la libertad en Panamá.

J. I./R. R.

(Página 7)



Reagan, firme frente a Noriega

Tribuna	5
Internacional	7
España	14
Cataluña	19
Necrológicas	22
Sociedad	27
TURISMO	35
Cultura	38
Espectáculos	40
Cartelera	45
Deportes	47
Economía	51
Anuncios económicos ..	60
Tiempo	65
Pasatiempos	66
Día a día	67
Radio	67
Televisión	68

BONOLOTO

29
Precio de venta de este ejemplar en el extranjero: Italia, 1.800 liras; Gran Bretaña, 60 peniques; Suiza, 2 francos suizos; Francia, 6 francos franceses; Bélgica, 28 francos belgas; Argentina, 2,5 australes, y Brasil, 100 cruzeiros.

